
Эссэ 

Не могу сказать, что к своей профессии я стремилась с 

самого детства. Послушала совета родителей и поступила в 

педагогический ВУЗ, успешно его окончила, получив диплом 

логопеда. Но осознание того, как это важно вовремя прийти на 

помощь ребенку с особенностями развития, пришло 

значительно позже. Вспоминая начало своего 

профессионального пути, понимаю, что тогда доминирующим 

компонентом было желание помочь детям. Теоретические 

знания  не всегда позволяли достигать желаемого результата: 

не хватало практических навыков. На помощь приходили 

опытные коллеги. Безмерно благодарна им за это! Они не 

только раскрывали  тонкости классических методов и приемов 

логопедии, но учили учиться на достижениях коллег и на 

собственных ошибках. 

Время,  в котором мы живем, дает нам большие 

перспективы для развития и самосовершенствования в 

профессиональной деятельности. Появилась возможность 

обучаться у метров логопедии и дефектологии. Мне 

посчастливилось учиться у таких специалистов, как: С.В. 

Коноваленко, Т.А. Ткаченко, Т.Г. Визель, что позволило мне 

приобрести бесценный практический опыт. 

Работая в детском саду № 45 для детей с нарушением 

зрения, делаю выводы о том, что логопедия перестала быть 

узконаправленной специальностью, поэтому возникает 

необходимость  расширять и углублять знания в области 



дефектологии и психологии. На протяжение многих лет я 

работаю с детьми-инвалидами  с сочетанными нарушениями, в 

том числе обучающимися на дому. В работе с ними невозможно 

применять только логопедические приемы и методы, поэтому 

необходимо продолжать накапливать и расширять звания в 

области смежных специальностей. 

Наше дошкольное учреждение является практической 

площадкой для студентов СГПИ и ставропольского филиала 

МГГУ имени М.А. Шолохова. Я с радость передаю накопленные 

знания и  опыт молодому поколению. Совместно  с педагогами 

нашего детского сада я делюсь практическим опытом на 

мастер классах, проводимых для специалистов города, края и 

других регионов.  

Мне с юности запомнилась строка, 

 с которой не могу не согласиться: 

«Учитель, воспитай ученика,  

чтоб было, у кого потом учиться» 

Е. Винокуров 

 

 


